

Noticia publicada en Diario Vasco, el miércoles día 11 de Octubre de 2017.

Una actualización del 'Mapa de la ciudad prohibida' HACE ALGUNOS AÑOS, Y A RAÍZ DE UNA INICIATIVA DE BILGUNE FEMINISTA, EL ÁREA DE BIENESTAR SOCIAL ELABORÓ UN PLAN SIMILAR AL QUE SE VA A PONER EN MARCHA

[J. O.](#) IRUN. Miércoles, 11 octubre 2017, 00:40 La iniciativa puesta en marcha por el Ayuntamiento tiene su precedente en el 'Mapa de la ciudad prohibida' que se desarrolló en 2011. Este, a su vez, partía de un proyecto impulsado por Irungo Bilgune Feminista un año antes para identificar los 'puntos negros' de la ciudad: lugares que, por sus características, generen inseguridad a las mujeres. Sitios mal iluminados, pasadizos estrechos, espacios con poca visibilidad o recovecos, zonas sin urbanizar o en mal estado, etcétera. El colectivo feminista realizó sendos estudios en Arbes y Ventas para localizar esos puntos inseguros.

Posteriormente, y después de que Bilgune Feminista presentase al Ayuntamiento los estudios realizados, el área de Bienestar social puso en marcha una serie de talleres en varias asociaciones de vecinos de Irun. Las 120 mujeres que asistieron a las sesiones o que participaron a través de la página web municipal colaboraron para localizar esos puntos de la ciudad que les hacían sentirse inseguras, elaborando de este modo ese 'mapa de la ciudad prohibida'. En total, el documento enumeraba 42 'puntos negros'. El siguiente paso fue elaborar un plan de acción para eliminarlos o mejorarlos. En los siguientes años, se fueron realizando actuaciones para erradicar esos puntos inseguros. En muchos casos se realizaron mejoras en la iluminación; en otros se cerraron accesos, como los túneles que conectaban la calle Ramón Iribarren con Osinbiribil; y también se llevaron a cabo mejoras de urbanización.

El parque de Gain Gainean, junto a la zona de Olaketa, donde ayer se presentó el proyecto 'Ciudad de la mujeres', era hace unos años un punto negro que se ha podido recuperar. «Es un ejemplo de reurbanización y mejora», aseguró Sergio Corchón. «Prácticamente todos» los 'puntos negros' que se identificaron en el año 2011 «se han podido solventar».